

## **Hintergrundtext: Sanktionsfrei e.V.**

Der 2015 gegründete Verein Sanktionsfrei setzt sich für eine armutsfeste und sanktionsfreie Grundsicherung ein. Durch die Kooperation mit unterschiedlichen Expert\*innen im Bereich der Sozialpolitik versammelt Sanktionsfrei e.V. eine anerkannte Expertise zu den Themen Armut und Erwerbslosigkeit. Der Verein erreichte über die Medien ein hohes Maß an Öffentlichkeit. Über einen spendenfinanzierten Solidartopf werden Sanktionen und andere Leistungskürzungen unbürokratisch ausgeglichen. Gleichzeitig ermöglicht der Verein über seine Online-Plattform einen unkomplizierten Widerspruch gegen Sanktionen. In bundesweiten (social-media) Kampagnen thematisiert er das gesellschaftliche Stigma von Erwerbslosigkeit. Über 1.000 Dauerspender\*innen unterstützen den Verein in seinen Tätigkeiten.

Die Studie "Hartz Plus" wurde 2019 in Auftrag gegeben. Finanziert wurde die Studie vollständig aus zivilgesellschaftlichen Mitteln, u.a. von: Eutopia Foundation, FRIBIS - Freiburg Institute for Basic Income Studies, Mein Grundeinkommen e.V., Haleakala Stiftung und Stiftung Grundeinkommen.